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ВМЕСТЕ РАБОТАТЬ 
НА БЛАГО СТРАНЫ

Славим мир, труд, май!
Уважаемые преподаватели, сотрудники и студенты!

Искренне и сердечно поздравляю вас с праздником труда – 1 Мая!

Традиционный лозунг «Мир! Труд! Май!» всегда является для нас символом обновления, светлых надежд, 
глубочайшего уважения к созидательному труду. Первомай объединяет людей разных профессий, прослав-
ляя их стремление трудиться на благо семьи и государства. И только трудолюбие, целеустремленность, 
образованность и высокий профессионализм позволяют каждому достичь хороших результатов. 

Этот Первомай особенный. Совсем скоро мы будем отмечать 70-летие альма-матер. И пусть нынешний 
праздник станет еще одной ступенькой в преобразовании нашей жизни к лучшему, а труд приносит удов-
летворение. 

От всей души желаю вам и вашим близким крепкого здоровья, мирного труда, исполнения всех ваших пла-
нов и желаний!

Ректор университета 
доктор физико-математических наук                                                                                          Ю. И. КУЛАЖЕНКО 

ВОСТРЕБОВАНЫ СПЕЦИАЛИСТЫ, СПОСОБНЫЕ РАЗРАБАТЫВАТЬ 
ГРАМОТНЫЕ ТЕХНИЧЕСКИЕ РЕШЕНИЯ

Ректор университета Ю. И. Кулаженко 
тепло поприветствовал гостей и отметил, 
что для Владимира Михайловича, выпуск-

ника БелИИЖТа – БелГУТа, наш универ-
ситет – это тот дом, в котором его всегда 
любят и ждут.

В приветственном слове Владимир 
Михайлович вспомнил, как сам 41 год 
назад получал студенческий билет в 
альма-матер, и каждый раз приходит 
сюда как в родной дом. Он отметил,   
что уровень организации образова-
тельного процесса, учеба, отдых и досуг 
в значительной степени влияют на 
качество подготовки высококвалифици-
рованных специалистов. И в един-

ственном отраслевом вузе страны 
созданы все условия и возможности 
для получения крепких знаний и реали-

зации творческого потенци-
ала молодежи.

В беседе с учащимися 
руководитель стальной 
магистрали напомнил о важ-
ных вехах в истории Белорус-
ской железной дороги, а так-
же ее роли и задачах на 
современном этапе. Обра-
щаясь к студентам факульте-
та управления перевозок, он 
подчеркнул, что базовой для 
Белорусской железной доро-
ги остается перевозочная 
деятельность, логистика.

– Большое значение для 
грузоперевозок сегодня име-
ет активное продвижение 
отечественной продукции на 
внешние рынки сбыта, в том 
числе в Китай, через россий-
ские порты, – отметил Вла-
димир Морозов. – Поэтому 
особое внимание уделяется 
поиску и разработке новых 
логистических маршрутов 
по перевозке грузов. Бело-

русской железной дороге нужны квали-
фицированные специалисты, которые 
владеют современными технологиями 
и компетенциями,  разбираются                
в таможенном деле, логистике и других 
сферах. 

Как подчеркнул начальник Белорус-
ской железной дороги, проведенная в 
прошедшем десятилетии электрифи-
кация новых участков железнодорож-
ных линий позволила повысить эконо-
мическую эффективность перевозки 
грузов. Также неоспоримы и экологи-

ческие преимущества перехода на 
электрический вид тяги. В связи с этим 
проводится активная работа по обнов-
лению подвижного состава. Белорус-
ская железная дорога также нуждается 
в высокообразованных технологах и 
инженерах (выпускниках механическо-
го факультета), способных разрабаты-
вать грамотные технические решения.

Трудно переоценить в перевозочном 
процессе роль внедрения современ-
ных устройств СЦБ. За рассматривае-
мый период проведена значительная 
работа по замене стрелочных перево-
дов во всех отделениях дороги. Про-
должается  совершенствование                 
кабельных линий магистральной и   
местной связи. В этом непростом про-
цессе знания, креативный подход и ини-
циативы выпускников электротехни-
ческого факультета будут хорошим под-
спорьем.

Все темы, озвученные Владимиром 
Морозовым, вызвали у присутствую-
щих в конференц-зале живой интерес. 
Студенты и преподаватели активно 
задавали вопросы, а руководитель 
магистрали подробно на них отвечал. 
А большинство вопросов отражали 
желание будущих выпускников трудо-
устройства на железной дороге.

За значительный вклад в подготов-
ку кадров для стальной магистрали 
Владимир Михайлович вручил заведу-
ющему кафедрой «Управление грузо-
вой и коммерческой работой» И. А. Ело-
вому и декану механического факуль-
тета В. А. Лодне в подарок тематичес-
кую литературу. А молодежи пожелал 
успешной учебы, реализации намечен-
ных целей.

 

В университете состоялась встреча Начальника Белорусской железной дороги В. М. Морозова с профес-
сорско-преподавательским составом, сотрудниками и студентами университета. В ней также приняли 
участие начальник службы организационно-кадровой работы Управления БелЖД А. А. Кашко и  начальник              
Гомельского отделения дороги  С. В. Ярошевич.

Татьяна МОДИНА

Недавно прошла встреча помощника Президента – инспектора по Гомельской 
области С. И. Бартоша и заместителя начальника главного управления идеологичес-
кой работы, культуры и по делам молодежи облисполкома Т. Л. Кручко с профессорско-
преподавательским составом, сотрудниками и студентами университета. 

Свою беседу Сергей Иванович 
посвятил ключевым аспектам Посла-
ния Президента к белорусскому наро-
ду и Национальному собранию.

 На них остановилась также Татья-
на Леонидовна. Она затронула такие 
аспекты, как народное единство, 
социальная справедливость, истори-
ческая память и национальные тра-
диции, независимая внешняя полити-
ка, экономика и развитие страны в 
санкционных условиях, обороноспо-
собность и безопасность государ-
ства. 

Сергей Иванович акцентировал 
внимание аудитории на широком спек-
тре актуальных тем внутренней и 
внешней политики. Очертил сущест-
вующие угрозы и пути, которые позво-
ляют нашей стране под руководством 
Президента Беларуси Александра 
Лукашенко противостоять им. 

Были озвучены достижения 
Гомельщины. В том числе научные 
разработки и продукция, которые спо-

собны успешно конкурировать на 
мировом уровне. С. И. Бартош напом-

нил слова Главы государства о том, 
чтобы каждый на своем месте зани-
мался своим делом. Сейчас крайне 
важно всем работать на местах, что-

бы обеспечить раз-
витие страны и все-
го общества.

– Но нельзя забы-
вать, что каждый 
должен уметь защи-
щать свой дом и 
свою семью, – под-
черкнул наш гость. – 
Если мы защитим 
дома и семьи, то 
сохраним страну 
единой,  целой и 
независимой.

Также прозвуча-
ли ответы на волну-
ющие студентов  
вопросы. В частнос-

ти, они касались причин размещения 
на территории страны российского 
ядерного оружия, популяризации 

семейных ценностей, 
проекта «Школа  моло-
дого руководителя». 
Что касается послед-
него, то студентов 
интересовало, будет 
ли подобная школа 
организована в сфере 
транспорта. 

В  з а к л ю ч е н и е 
встречи ректор уни-
верситета Ю. И. Кула-
женко вручил гостям 
подарок – труды уче-
ных университета.

 

Алина ВЕРЕС

ÂÀÕÒÀ ÏÀÌßÒÈ � ÑÂßÒÎÅ ÄÅËÎ
Ежегодно наши преподаватели, студенты и курсанты 

благоустраивают все девять воинских захоронений вне 
Гомеля. Они шефствуют над ними уже много лет. 

На этот раз первыми вахту памяти начали студенты 
факультета УПП группы УБ-11.

Они навели порядок на братской могиле воинов в дерев-
не Огородня Добрушского района. 

Ребята убрали прилегающую территорию, почистили и 
покрасили памятник и ограду. 

Каждый с усердием выполнял отведенный фронт работ.
Минутой молчания студенты почтили память всех, кто 

не вернулся с той войны.
Олег ЛИСОГУРСКИЙ, 

старший преподаватель

С 10 апреля в аудитории 
250 была установлена колба  
для сбора советских монет, 
которые пойдут на сплав  па-
мятного знака в честь вои-
нов, партизан, работников ты-
ла, всех тех, кто сражался   
за  Великую Победу.

За это время преподава-
тели, студенты, курсанты, вы-
пускники прошлых лет, а так-
же гости нашего универси-
тета  бросали монеты в кол-
бу с пониманием того, что па-
мять, наше прошлое – это 
звенья цепи, приводящие к 
настоящему и формирую-
щие будущее.

Недавно  эстафета тор-
жественно была передана 
Гомельскому ОМОНу.

– Наша задача – пере-
дать настоящие знания и 
память детям, чтобы они 
могли сберечь такой хруп-
кий мир, – сказал на торжественной пе-
редаче колбы первый проректор                      
Ю. Г.  Самодум.

С благодарностью её принял пред-
ставитель областного отряда милиции 
особого назначения. 

ÝÑÒÀÔÅÒÓ ÏÐÈÍßË ÃÎÌÅËÜÑÊÈÉ ÎÌÎÍ
С нашего университета началась эстафета проекта «Живая                    

память благодарных поколений» на Гомельщине. 

Ректор университета Ю. И. Кулаженко 
награжден Благодарностью фонда  
Алексея Талая,  инициировавшего  дан-
ный проект. 

 
Татьяна ПРУТКОВА

Фото Елены БЕЛОУС

ПОСАДИЛИ МОЛОДЫЕ ДУБКИ
 
Уже в 16-й раз в апреле во всех лесхозах Го-

мельской области проходит добровольная эко-
логическая акция «Неделя леса», инициатором 
которой традиционно выступает Министерство 
лесного хозяйства Республики Беларусь.

В рамках этой акции волонтеры университета 
приняли участие в посадке дубовой рощи в Коре-
невском лесничестве.

Студенты строительного факультета специ-
альности «Водоснабжение, водоотведение и охра-
на водных ресурсов» под руководством доцента      
Р. Н. Востровой и студенты механического факуль-
тета специальности «Оборудование и технология 
высокоэффективных процессов обработки мате-
риалов» под руководством доцента Л. В. Самусе-
вой занимались посадкой дубовой рощи на месте 
вырубленного созревшего соснового леса.

Перед посадкой с волонтерами был проведен 
мастер-класс по посадке саженцев штатными 

сотрудниками ГЛХУ «Кореневская экспериментальная лесная база ИЛ НАН Беларуси».
Волонтеры получили хорошие навыки в профессиональной посадке саженцев. Пройдет 

немного времени, и лес, посаженный студентами, превратиться в дубовую рощу!

УДАРНО ПОТРУДИЛИСЬ 
НА СУББОТНИКЕ

У Антуана де Сент-Экзюпери в «Маленьком принце» есть замечательные 
слова о том, что нужно привести в порядок свою планету. В этом и есть идея суб-
ботника.

Стоит отметить, что наши студенты хорошо потрудились. Они убирали  вок-
руг общежитий и прилегающую к ним территорию, красили забор, убирали 
мусор. Все работали  с охотой, ведь нынешний субботник особенный – прохо-
дит в Год мира и созидания. 

В нашей стране многие трудились на своих рабочих местах. 50 процентов 
денежных средств, заработанных на субботнике, будут направлены на рекон-
струкцию мемориального комплекса узникам Озаричского концлагеря. 
Оставшуюся половину направят на создание республиканского центра пат-
риотического воспитания молодежи на базе Кобринского укрепления Брест-
ской крепости.  

Анна КУДИНА
Фото Захара ПАТИЕВЦА

 
Богдан БЕРЕСНЕВИЧ (МВ-11)
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РОО «БЕЛАЯ РУСЬ» – 
ЗА КОНСОЛИДАЦИЮ ОБЩЕСТВА

На базе нашего университета прошла диалоговая площадка моло-
дёжного студенческого актива вузов Гомеля с участием председате-
ля республиканского общественного объединения «Белая Русь»                           
О. А. Романова. 

Олег Александрович подчеркнул, 
что своей основной задачей объеди-
нение считает консолидацию обще-

ства и всех конструктивных сил, ори-
ентированных на сотрудничество с 
властью и ее поддержку на всех уров-
нях для достижения высокого каче-
ства жизни в созидательном труде. Он 
рассказал об основных направлениях 
работы, акциях организации и пер-
спективах, а также востребованной 
гражданами ежедневной деятельнос-
ти. К примеру, речь шла об обществен-
ных приёмных, где с людьми беседуют 
специалисты и должностные лица, спо-
собные оказать конкретную помощь. 

На взаимодействии ОО «БРСМ» и 
«Белой Руси» остановилась первый 
секретарь обкома ОО «БРСМ» Юлия 
Липовская.  Было отмечено, что в бли-
жайшее время будет зарегистрирова-

на партия «Белая Русь». Это будет та 
сила, которая выдвигает активистов в 
политическую сферу, на парламент-

скую работу и государственные струк-
туры. 

Кстати, в организации в настоящее 
время более 200 тысяч человек. 

Во встрече приняли участие пред-
седатель Гомельской областной орга-
низации РОО «Белая Русь» Г. А. Тере-
щенко, заместитель председателя 
Гомельской организации Н. Л. Мамру-
кова, проректор по воспитательной  
работе университета С. М. Васильев.

Завершилась встреча торжествен-
ным вручением билетов новому 
пополнению «Белой Руси».

 

Евгения ВЛАДИМИРОВА

Призеры областной Лиги дебатов

Судьями выступали: Т. Л. Кручко, 
заместитель начальника главного управ-
ления идеологической работы, культуры 
и по делам молодёжи Гомельского 
облисполкома, Н. Л. Мамрукова,  замес-
титель председателя Гомельской  

областной организации РОО «Белая 
Русь», Ю. В. Баль, директор ООО 
«ЭЛИТСОФТ».

В игре принимали участие предста-
вители пяти университетов Гомеля: Бело-
русского государственного университета 
транспорта, Гомельского государствен-
ного технического университета          
им. П. О. Сухого, Гомельского государ-
ственного медицинского университета, 
Гомельского государственного универ-
ситета  им. Франциска Скорины и Бело-
русского торгово-экономического уни-
верситета потребительской кооперации.

Игра состояла из одного раунда. Его 
тема: актуален ли переход на цифро-
вые рубли и отмена наличных денег?

Команды уверенно отстаивали  
свою точку зрения.

Судьи отметили, что всем студентам 
присущи навыки поиска информации, убе-
дительной аргументации и успешного 
публичного выступления.  

Победителями стали следующие 
команды: I место  заняла  команда ГГУ 
им. Франциска Скорины, II – БелГУТа,  
III – БТЭУ ПК.

В составе нашей команды студенты 
электротехнического факультета Леон 
Мартыненко и Никита Пустовой (ЭМ-31).

Леон и Никита – активисты обще-
ственной жизни, оба неоднократно 
поощрялись ректром, получали над-
бавку к основной стипендии. 

Команды-победители будут пред-
ставлять нашу область на республикан-
ском этапе в Минске.

Желаем им удачи!

На базе нашего университета под эгидой РОО «Белая Русь» состоя-
лась областная Лига дебатов.

 
Илья ШМЫРЛОВСКИЙ (МЭ-21)

Фото Елены БЕЛОУС

 САДЫ НАДЕЖДЫ САДЫ НАДЕЖДЫ САДЫ НАДЕЖДЫ
АкцияАкцияАкция

В Год исторической памяти  в 
Республике Беларусь была орга-
низована весенняя акция «Сады 
надежды». По всей стране выса-
живались молодые яблоневые 
сады. 

Год мира и созидания по праву 
продолжил это доброе дело. 

В рамках этой акции студенты 
БелГУТа еще в феврале провели 
обрезку деревьев в саду, который 
находится на полигоне испытатель-
ного центра железнодорожного 
транспорта и заложен ветеранами, 
преподавателями, сотрудниками и 
с т у д е н т а м и  у н и в е р с и т е т а  к            
50-летию Победы. 

И вот сейчас было решено рас-
ширить этот замечательный сад. 
Волонтерский отряд «Экосфера» 
вместе с проректором по воспита-
тельной работе С. М. Васильевым и 
доцентом кафедры «Водоснабже-
ние, химия, экология» Р. Н. Востро-
вой принялся за работу.  

По инициативе БелГУТа к добро-
му делу присоединились студенты 
ГГУ им. Ф. Скорины, Гомельского 
государственного технического уни-
верситета им. Сухого, Гомельского 
государственного медицинского   

университета и Белорусского торго-
во-экономического университета 

потребительской  кооперации.         
В акции также приняла участие  руко-
водитель Русского дома в Гомеле 
Наталья Авралева. Совместными 
усилиями были посажены колоно-
видные яблоньки различных сортов. 

Саженцы для посадки выделил 
совхоз-комбинат «Брилево». 

В заключение ударного труда 
состоялся челендж, приуроченный 
ко Дню Государственного флага,  
Государственного герба и Государ-
ственного гимна.  

Алина ВЕРЕС

ÝÍÅÐÃÈß ÇÍÀÍÈÉ
За четверть века педагогического 

стажа преподаватель Оршанского 
колледжа – филиала БелГУТа 
Анжела Гарбузова помогла большо-
му числу будущих железнодорожни-
ков освоить азы электроснабжения 
на магистрали. Достижения ее учени-
ков в профессии, их весомый вклад в 
развитие дороги – самая лучшая 
оценка труда наставника.

Анжела Владимировна – препода-
ватель спецдисциплин специальнос-
ти «Электроснабжение на железнодо-
рожном транспорте». Ее выпускники 
востребованы на Белорусской желез-
ной дороге, а также на других пред-
приятиях нашей страны и зарубежья. 

– Интерес к электротехнике мне 
еще в детстве привил отец, – рас-
сказывает она. – Мы вместе что-то 
мастерили. Помню, как регулярно 
экспериментировали с новогодними 
гирляндами. Я научилась работать 
с паяльником.

Это увлечение повлияло и на 
выбор профессии. Ей нравилась 
педагогика и электротехника. В итоге 
после окончания Петербургского госу-
дарственного университета путей 
сообщения (бывшего ЛИИЖТа) в 
1998 году она пришла на работу в 
Оршанский колледж, где успешно реа-
лизовала оба устремления.

Преподавание (особенно более 
сложных технических дисциплин), 
требует высокой квалификации, а зна-
чит, саморазвития и умения находить 
общий язык с учащимися. 

– Очень важно отлично знать 
свою дисциплину и всегда быть гото-
вой дать грамотный ответ, – отме-
чает она. – Например, в последнее вре-
мя много нововведений связано с элек-
трификацией Белорусской железной 
дороги. По сравнению с предыдущими 
периодами широко применяются раз-
нообразная автоматика, средства 
дистанционного контроля и управле-
ния. Нужно постоянно изучать тех-
ническую литературу, чтобы доско-
нально знать специфику функциони-
рования подобных устройств и ком-
плексов.

С одной стороны, развитие интер-
нет-технологий упрощает учащимся 

поиск информации: ответы на многие 
вопросы можно получить и самостоя-
тельно. Но в безграничном виртуаль-
ном пространстве отличить настоя-
щие факты от «информационной 
мишуры» неподготовленному челове-
ку крайне сложно. В такой ситуации 

преподаватель выступает в роли ком-
петентного источника, который помо-
жет найти рациональное зерно.

– Процесс обучения не только 
требует времени, но и вдохновляет, 
придает сил, – рассказывает Анжела 
Владимировна. – Я щедро делюсь со 
своими учениками знаниями и энер-
гией. И, когда чувствую от них отда-
чу, вижу горящие глаза, меня это 
очень радует и мотивирует к даль-
нейшему совершенствованию своей 
работы.

Основы электроснабжения в кол-
ледже не только изучают в теории, но 
и осваивают на практике. Благодаря 
поддержке со стороны Белорусской 
железной дороги для этого создана 
хорошая база. Например, действует 
тренировочный полигон с контактной 
сетью на электрифицированном участ-
ке пути. Есть и специальное оборудо-
вание, которое применяется на тяго-
вых подстанциях и других объектах 
стальной магистрали.

Делать первые шаги в профессии 
будущим железнодорожникам помо-

гают и выпускники колледжа. Они вре-
мя от времени приходят на занятия, 
делятся опытом. Выезжают учащие-
ся на объекты Оршанской дистанции 
электроснабжения, других предприя-
тий стальной магистрали. Хорошее 
наглядное пособие оставил недавний 

выпускник Александр Кухта, который 
изготовил макет электрифицирован-
ного участка железной дороги. Эта 
работа была отмечена жюри конкурса 
молодежных исследовательских и 
проектных инициатив «Транспорт буду-
щего», посвященного 160-летию магис-
трали.

Анжела Гарбузова получила высо-
кую оценку своего многолетнего тру-
да. Среди ее наград – знак «Выдатнік 
Беларускай чыгункі», Почетная гра-
мота БЖД.

– Анжела Владимировна – опыт-
ный преподаватель, которого уважа-
ют коллеги, – отмечает директор 
Оршанского колледжа Елена Козло-
ва. – Она успешно справляется и с 
ответственной работой куратора учеб-
ной группы.

Благодаря таким высококлассным 
специалистам колледж сохраняет 
ведущие позиции в подготовке кадров 
для Белорусской железной дороги.
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СпортСпортСпорт

В рамках Республиканской студенческий футбольной лиги 
состоялся матч между сборными командами БелГУТа и БГЭУ.

Наша команда выиграла со счётом 2:1!
Спасибо большое болельщикам, которые пришли под-

держать нашу команду!

ÓÑÏÅÕÎÂ, ÄÈÀÍÀ!

Алексей КУДРЯВЦЕВ

Недавно в Минске прошёл 
чемпионат Республики Бела-
русь по спортивной  аэробике.

В соревнованиях приняла 
участие  первокурсница  факуль-
тета УПП Диана  Саковская. Она  
заняла второе место в номина-
ции «Соло». 

Кстати, Диана – член сборной 
республики по спортивной аэро-
бике. Успехами этой спортсменки 
можно только восхищаться! 

Поздравляем с очередной победой и желаем новых!
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